
Direita e centrão dominam Excelência Parlamentar 
2024; Mauricio Carvalho é destaque por Rondônia

Deputados federais e 
senadores ligados à direi-
ta e ao Centrão domina-
ram as primeiras coloca-
ções no prêmio Excelência 
Parlamentar 2024, pro-
movido pelo Ranking dos 
Políticos. A cerimônia 
de premiação aconteceu 
nesta quarta-feira (4), no 
Centro Internacional de 
Convenções do Brasil, em 
Brasília. O deputado fede-
ral Arnaldo Jardim (Cida-
dania-SP) foi o mais bem 
avaliado na Câmara, com 
uma pontuação de 8,80 
em uma escala de 0 a 10. 
No Senado, Carlos Porti-
nho (PL-RJ) liderou, com 
8,54.

Entre os representan-
tes de Rondônia, o de-
putado federal Mauricio 
Carvalho (União-RO) ob-
teve destaque ao ocupar a 
67ª posição entre os 504 
parlamentares avaliados, 
com uma pontuação de 
8,12.

Os mais bem avalia-
dos, na Câmara dos De-
putados, os dez primeiros 
colocados foram:

Deputado Federal Mauricio Carvalho é o representante federal de Rondonia 
mais bem avaliado, mesmo fi cando com a 67ª posição.

Arnaldo Jardim (Cidadania-SP), 
Adriana Ventura (Novo-SP), Pedro 
Paulo (PSD-RJ), Alex Manente (Cida-
dania-SP), Zé Vitor (PL-MG), Caroline 
de Toni (PL-SC), Kim Kataguiri (União-
-SP), Pedro Lupion (PP-PR), Mendonça 
Filho (União-PE, Joaquim Passarinho 
(PL-PA).

No Senado, os dez melhores colo-
cados foram Carlos Portinho (PL-RJ), 
Izalci Lucas (PL-DF), Oriovisto Guima-
rães (Podemos-PR), Cleitinho (Repu-

blicanos-MG), Tereza Cristina (PP-MS), 
damares Alves (Republicanos-DF), Edu-
ardo Girão (Novo-CE),Carlos Viana (Po-
demos-MG), Styvenson Valentim (Pode-
mos-RN): Dr. Hiran (PP-RR).

O parlamentar de esquerda mais bem 
posicionado no ranking foi Reginaldo 
Lopes (PT-MG), que alcançou a 37ª co-
locação com nota 8,39. Rondônia foi re-
presentada por Mauricio Carvalho, na 
67ª posição, destacando-se como o me-
lhor deputado do estado.
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POLÍTICA Diário de Rondônia

Marcelo Cruz prestigia abertura da Unale e destaca in-
tegração entre Assembleias e Parlamento Amazônico

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Marcelo Cruz (PRTB), participou ati-
vamente da abertura da 27ª edição 
da União Nacional dos Legisladores 
e Legislativos Estaduais (UNALE), 
que ocorre no Rio de Janeiro. O even-
to, cujo tema é “O Futuro da Educa-
ção no Brasil”, reúne parlamentares 
de todo o país para discutir questões 
essenciais sobre o desenvolvimento 
do setor educacional.

 Marcelo Cruz destacou a relevân-
cia da integração entre as Assem-
bleias Legislativas do Brasil e a con-
tribuição do Parlamento Amazônico 
que tem o deputado Laerte Gomes 
(PSD) como presidente, uma enti-
dade que representa os Estados da 
região Amazônica dentro da UNA-
LE. Ele reforçou o papel estratégico 
do Parlamento Amazônico em levar 
pautas de desenvolvimento sustentá-
vel e proteção ambiental para a agen-
da nacional e internacional.

 A UNALE 2024 acontece entre os 
dias 03 e 05 de novembro, no Rio de 
Janeiro, promovendo debates e pa-
lestras voltados a temas fundamen-
tais para o futuro do país. Durante 
sua participação na 27ª edição da 
UNALE, o deputado Marcelo Cruz 
enfatizou a importância de fóruns 
como esse para o fortalecimento da 
cooperação entre os estados brasilei-
ros. Segundo ele, o encontro propor-
ciona uma oportunidade única para 
compartilhar experiências legislati-
vas e buscar soluções conjuntas para 

A UNALE 2024 acontece entre os dias 03 e 05 de novembro, no Rio 
de Janeiro, promovendo debates e palestras voltados a temas funda-
mentais para o futuro do país.

os desafi os regionais e nacionais.
 O deputado também destacou a 

atuação do Parlamento Amazônico, 
como um pilar fundamental dentro 
da UNALE. Ele lembrou que a Ama-
zônia enfrenta desafi os únicos, como 
o equilíbrio entre desenvolvimento 
econômico e preservação ambiental, 
além da necessidade de políticas pú-
blicas que respeitem as peculiarida-
des culturais e sociais da região.

 A UNALE 2024 também é mar-
cada por sua programação diversifi -
cada, incluindo palestras, workshops 
e painéis interativos, além de um es-

paço para o diálogo entre as lideran-
ças estaduais e a troca de experiên-
cias legislativas bem-sucedidas.

O tema “O Futuro da Educação 
no Brasil” refl ete uma das maiores 
prioridades do país, e a UNALE re-
úne especialistas, legisladores e re-
presentantes de diferentes setores 
para propor estratégias que possam 
transformar o sistema educacional. 
Entre os tópicos abordados estão a 
modernização do ensino, o combate 
à evasão escolar, a inclusão digital 
e a valorização dos profi ssionais da 
educação.



JUSTIÇADiário de Rondônia

O deputado Alex Redano (Republi-
canos), prestigiou na manhã desta se-
gunda-feira 02, o lançamento da pedra 
fundamental para a construção da Esco-
la do SESI em Ariquemes. A Escola SESI 
de Referência de Ariquemes faz parte de 
uma estratégia nacional da Confedera-
ção Nacional da Indústria (CNI), para 
modernizar e ampliar o acesso à educa-
ção de qualidade, especialmente voltada 
para a formação de jovens que possam 
atender às demandas do setor produti-
vo.

O deputado Alex Redano falou da 
importância dessa escola em Arique-
mes. “A cidade de Ariquemes é refe-
rência, por ser a cidade polo no vale do 
Jamari e isso impactará diretamente na 
Educação da população. Temos certe-
za de que com a chegada dessa escola, 
todos os municípios do Vale do Jamari 
serão benefi ciados”. Frisou o deputado.

Entre os destaques do projeto está a 
sustentabilidade, a escola deve contar 
com soluções arquitetônicas e tecnológi-
cas que promovam efi ciência energética 
e ambiental, em linha com tendências 
globais de infraestrutura sustentável. A 
infraestrutura será projetada para per-
mitir a implementação de metodologias 
ativas e modernas de ensino, como o uso 
intensivo de tecnologia e integração en-

Deputado Alex Redano prestigia lançamento de pedra 
fundamental da Escola do Sesi em Ariquemes

Além do impacto direto na formação dos alunos, o auditório e a bi-
blioteca poderão ser usados para atividades culturais.

Lucas Torres defende regularização fundiária na região Norte
O deputado estadual Delegado 

Lucas (PP) falou à imprensa na aber-
tura da 27ª União Nacional dos Le-
gisladores e Legislativos Estaduais 
(Unale), realizada no Expo Mag, no 
estado do Rio de Janeiro. Ele, que 
atualmente é secretário de Seguran-
ça do Parlamento Amazônico, des-
tacou a importância da atuação dos 
deputados dos sete estados da região 
Norte.

O parlamentar lembrou a situa-
ção dos distritos de Rio Pardo e Ja-
cinópolis, no interior de Rondônia, 
onde famílias vivem há mais de 30 
anos sem a regularização defi nitiva 

tre disciplinas.
Além do impacto direto na formação 

dos alunos, o auditório e a biblioteca po-
dem ser usados para atividades culturais 
e eventos que benefi ciarão toda a comu-
nidade local. A previsão de atendimento 
a 800 alunos refl ete o compromisso de 

de suas terras. Para o parlamentar, 
a segurança dos moradores dessas 
localidades deve ser prioridade para 
o Estado e para a União, além de a 
regularização de suas terras garantir 
a identidade dessas propriedades. 

Buritis
O deputado ressaltou que a políti-

ca de colonização, feita pelo governo 
federal, feita pelo Instituto Nacional 
de Colonização e Reforma Agrária 
(Incra), durante a abertura do esta-
do de Rondônia, na década de 70, 
era de incentivar a ocupação das ter-
ras rondonienses. “O tema era inte-

grar para não entregar”, afi rmou.
No entanto, muitas dessas áreas 

que foram cedidas inicialmente a la-
tifundiários e, posteriormente, con-
vertidas em municípios e distritos e 
são áreas que continuam enfrentan-
do problemas de regularização. O 
deputado exemplifi cou, usando uma 
outra localidade rondoniense. O par-
lamentar reafi rmou o compromisso 
de lutar por soluções, que possam 
garantir os direitos dessas pessoas. 
Ele defendeu que todos os estados 
do Parlamento Amazônico recebam 
a atenção necessária para resolver 
problemas históricos.

ampliar o acesso à educação básica de 
excelência, com foco em inovação e em-
pregabilidade. A escola também reforça 
a presença do SESI como protagonista 
no desenvolvimento da educação no Es-
tado de Rondônia.



CAPITAL Diário de Rondônia

Minério também é utilizado na correção do solo das pasta-
gens, em pequenas propriedades rurais

Lançada a pedra fundamental do Centro de 
Tratamento e Transformação de Resíduos

Prefeitura garante mais de 13 mil toneladas de cal-
cário para produtores rurais de Porto Velho

Para corrigir a 
acidez do solo e ga-
rantir o aumento 
da produtividade, 
é fundamental a 
aplicação de cal-
cário no proces-
so produtivo. E a 
Prefeitura de Porto 
Velho, através da 
Secretaria Munici-
pal de Agricultura, 
Pecuária e Abas-
tecimento (Sema-
gric), atuou para 
transportar e dis-
tribuir o minério 
aos pequenos pro-
dutores rurais.

Ao longo dos 
últimos oito anos, 
foram 13.228 to-
neladas de calcá-
rio entregues para 
produtores de to-
das as regiões do 
município, aju-
dando a impulsio-
nar a produção de 
culturas como o 
café, milho, arroz, 
feijão, produção de 
frutas, verduras, 
legumes e horta-
liças. O minério 
também foi utiliza-
do na correção do 
solo das pastagens, 
em pequenas pro-
priedades rurais.

“O que encare-
ce o calcário para 
o pequeno produ-
tor é o transpor-
te. E a Prefeitura, 
por meio da Se-
magric, garantiu 
esse transporte do 
minério que tem 
muita utilidade na 
melhoria do solo, 

ajudando no au-
mento da produti-
vidade, permitindo 
gerar mais lucro ao 
homem do campo”, 
explicou o prefeito 
Hildon Chaves.

De forma direta, 
a Prefeitura supe-
rou as 13.200 tone-
ladas transporta-
das. Mas, somando 
com as transporta-
das através de re-
cursos de emendas 
parlamentares, o 
número supera as 
20 mil toneladas.

SELO DE 
PROCEDÊNCIA
Outro avanço é 

a criação do Selo 
de Identificação 
de Procedência de 
Produto Agrícola 
de Porto Velho, que 
será pautada na 
próxima reunião 

Porto Velho passará a figurar como um 
das mais avançadas cidades do país no 
tratamento de resíduos, com o lançamen-
to da pedra fundamental do Centro de 
Tratamento e Transformação de Resídu-
os (CTTR), pela EcoRondônia, concessio-
nária contratada pela Prefeitura via Par-
ceria Público-Privada para executar toda 
coleta, transporte, tratamento, transfor-
mação e destinação final de resíduos sóli-
dos na capital e em todos os distritos.

O CTTR receberá investimentos de 
R$ 50 milhões e será implantado numa 
área às margens da BR-364, logo após a 
Universidade Federal, nas proximidades 
da Vila Princesa, onde houve uma soleni-

do Conselho Mu-
nicipal de Desen-
volvimento Rural. 
O objetivo é valo-

rizar e identificar a 
produção agrícola 
local, promovendo 
mais competitivi-

dade e reconheci-
mento aos produ-
tores.

dade na manhã desta quarta-feira (4), de 
início dos trabalhos. 

O prefeito Hildon Chaves esteve pre-
sente na solenidade. “Do outro lado da 
BR, a Vila Princesa, é o passado, onde 
os resíduos eram jogados no lixão. Aqui, 
onde estamos, é o futuro. Porto Velho, 
em pouco tempo, estará na vanguarda do 
país na questão do tratamento de resídu-
os. Por anos, o lixo foi jogado a céu aberto 
no lixão. No baixo Madeira, nunca havia 
funcionado a coleta de lixo, mas agora 
estamos com esse trabalho para garantir 
saúde e proteção ao meio ambiente. As-
sim é a nossa gestão: um trabalho bem 
feito à população”, disse.



GERALDiário de Rondônia

Reforma Tributária é tema de palestra realizada pela 
Prefeitura de Porto Velho para servidores

“Reforma Tri-
butária – Possíveis 
Efeitos na Arreca-
dação Municipal de 
Porto Velho”, foi o 
tema da palestra mi-
nistrada pelo auditor 
do Tesouro Muni-
cipal, Ari Carvalho 
dos Santos, nesta 
quarta-feira (4), na 
sala multifuncional 
da Escola Superior 
de Contas (Escon), 
na capital. O evento 
é uma realização da 
Prefeitura de Porto 
Velho, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Planejamento, 
Orçamento e Gestão 
(Sempog) e da Se-
cretaria Municipal 
de Fazenda (Sem-
faz).

A palestra teve 
como público-alvo 
técnicos, tanto da 
equipe de transição 
que está entrando 
na gestão, técnicos 
da contabilidade do 
município e da con-
troladoria, audito-
res-fi scais do muni-
cípio, representantes 
da procuradoria e da 
Câmara Municipal 
e também servido-
res que são voltados 
para questões de or-
çamento.

Representante do 
município de Por-
to Velho na Frente 
Nacional de Pre-
feitos e Prefeitas e 
dos grupos técni-

cos responsáveis e 
encarregados pela 
regulamentação da 
reforma tributária, o 
palestrante Ari Car-
valho, em sua apre-
sentação contextu-
alizou a questão da 
reforma tributária, 
a que se destina, e 
principalmente as 
implicações para as 
fazendas, em espe-
cial às municipais, 
os refl exos que isso 
pode acarretar, sen-
do uma janela de 
oportunidades para 
que os municípios 
avancem na sua ar-
recadação. 

Carvalho ressal-
ta a necessidade de 
ser feito um traba-
lho dinâmico, com 
responsabilidade, 
porque do contrário 
pode representar o 
caos na arrecada-
ção. “Nosso princi-
pal objetivo é trazer 
informações para os 
gestores veteranos e 
aqueles que estão in-
gressando na gestão 
pública , e desta ma-
neira tornar cada um 
deles conhecedor de 
todos os aspectos da 
reforma tributária 
e o que representa”, 
explicou o auditor 
do Tesouro Munici-
pal.

De acordo com o 
titular da Sempog, 
Sérgio Pacífi co, a pa-
lestra foi idealizada 

junto com a Semfaz, 
com o objetivo de 
contribuir, com a ex-
periência do Ari Car-
valho, para trazer 
mais esclarecimen-
tos sobre a reforma 
tributária. “É uma 
iniciativa importan-
te por alinhar com os 
técnicos do municí-
pio sobre como está 
esse processo agora 
e qual o refl exo dis-

so para de Porto Ve-
lho”, disse.

Parte da equipe 
de transição, o co-
ordenador geral de 
contabilidade da 
Prefeitura de Porto 
Velho, Luiz Henri-
que Gonçalves, fa-
lou da importância 
do evento que traz 
como tema a refor-
ma tributária e seus 
refl exos na nova ges-

tão. “ É fundamental 
a participação efe-
tiva dos servidores, 
pois quem está na 
casa conhece o que 
vai acontecer em 
relação à reforma 
tributária e os re-
fl exos disso nas re-
ceitas municipais, e 
quem está entrando 
também chega com 
esse conhecimento”, 
pontuou.

Integrantes da equipe de transição da nova gestão também 
participaram do evento

O palestrante Ari Carvalho, em sua apresentação, contextuali-
zou a questão da reforma tributária



PÓLÍCIA Diário de Rondônia

Polícia Militar apreende 35 mil maços de 
cigarros contrabandeados da Bolívia

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO ELETRÔNICA nº 
019/2024

PROCESSO ADMINISTRATIVO nº 3364/2024

Objeto: “Aquisição de medicamentos Básicos e de Fibromial-
gia a fim de atender a Farmácia Básica Municipal, por um 
período estimado de 06 (seis) meses, Critério de Julgamento: 
MENOR PREÇO POR ITEM. Valor estimado: R$ 47.615,20 
(quarenta e sete mil, seiscentos e quinze reais e vinte cen-
tavos). Data e Horário da fase de lances: 11/12/2024, das 
09h30min. às 15h30min. (Horário de Brasília). Os documen-
tos pertinentes estão disponíveis em: www.licitanet.com.br e 
www.altoparaiso.ro.gov.br, Mais informações de segunda à 
sexta-feira das 07h30min às 13h30min, na sala da CPL, lo-
calizada na Rua Marechal Rondon, 3031- Centro, Prédio da 
Prefeitura Municipal de Alto Paraiso - Fone (69) 3534-2981 
ou através do e-mail: cpl@altoparaiso.ro.gov.br.
 
Alto Paraíso/RO, 04 de dezembro de 2024..

Eliene da Silva 
Pregoeira/Agente de Contratação

a manhã desta 
quarta-feira (4), a 
Polícia Militar, por 
meio do BPFRON, 
BOPE e CANIL/BP-
CHOQUE, apreen-
deu 35 mil maços de 
cigarros contraban-
deados da Bolívia 
durante a Operação 
Protetor das Divisas 
e Fronteiras. A ação 
ocorreu na zona ru-
ral de Nova Mamoré, 
região fronteiriça 
com o país vizinho. 
As equipes realiza-
vam patrulhamento 
em estradas rurais 
que interligam os 
municípios de Nova 
Mamoré e Nova 
Dimensão quando 
avistaram uma van 
branca em atitu-

de suspeita. Após a 
abordagem, foi re-
alizada uma busca 
minuciosa no veícu-
lo, onde foram en-
contradas 70 caixas 
de cigarros da marca 
EIGHT.

Os dois ocupantes 
da van, ambos ho-
mens, não fornece-
ram detalhes sobre 
a origem da carga, 
limitando-se a infor-
mar que receberiam 
R$ 5 mil pelo trans-
porte do material até 
a cidade de Buritis. A 
recusa em explicar a 
procedência da mer-
cadoria evidenciou a 
tentativa de ocultar 
a origem ilícita do 
contrabando. Diante 
das circunstâncias, 

Foi realizada uma busca minuciosa no veículo, onde foram en-
contradas 70 caixas de cigarros

os suspeitos recebe-
ram voz de prisão, 
com seus direitos 
constitucionais devi-
damente garantidos. 
A carga foi apreen-
dida e, junto com os 
detidos, encaminha-

da à sede da Polícia 
Federal em Guajará-
-Mirim, onde serão 
tomadas as medidas 
legais cabíveis.

A Operação Pro-
tetor das Divisas e 
Fronteiras reforça 

o compromisso das 
forças de segurança 
no combate a crimes 
transfronteiriços, 
buscando preservar 
a ordem e a legali-
dade nas regiões de 
fronteira.



POLÍCIADiário de Rondônia

Caso aconteceu durante uma carreata de natal na cidade

Adolescente é sequestrada e 
estuprada depois de sair da 
escola em Nova Mamoré

PMs em carro são fi lmados agredindo motociclista 
pelas costas com cassetetes em Jí-Paraná

Policiais militares em uma viatura do 
Patrulhamento Tático Móvel (Patamo) fo-
ram fi lmados agredindo um jovem motoci-
clista com cassetetes em Ji-Paraná (RO) na 
noite da terça-feira (3). A vítima ainda não 
foi identifi cada. 

Segundo testemunhas, o caso aconteceu 
durante uma carreata de natal na cidade.

O vídeo mostra alguns motociclistas na 
pista e a viatura seguindo atrás. Após se 
aproximar dos motociclistas, um dos po-
liciais colocou o braço para fora da janela 
com o cassetete e um segundo policial tam-
bém se projetou para fora do veículo. Na se-
quência, os dois bateram em um dos jovens. 
A Polícia Militar (PM) informou que será 
aberto um procedimento para investigar o 
caso junto à Corregedoria e os policiais po-
dem ser afastados da atividade operacional.

PM apreende 35 mil maços 
de cigarros contrabandeados 

Uma adolescen-
te denunciou ter 
sido sequestrada e 
estuprada enquan-
to voltava da escola 
na segunda-feira 
(3) em Nova Ma-
moré (RO). 

Segundo o bole-
tim de ocorrência, 
a vítima foi abor-
dada por dois ho-
mens encapuzados 
e foi obrigada a en-
trar em um carro. 
A jovem disse que 
os homens faziam 

várias ameaças 
c o n s t a n t e m e n t e 
contra ela enquan-
to a levavam para 
um lugar desco-
nhecido. Lá, ela foi 
estuprada e teve o 
celular roubado. 
Após a violência, 
os homens liberta-
ram a adolescente 
em outro local.

A menina conse-
guiu encontrar um 
hospital e pediu 
ajuda. 

Ela foi socorrida 

pela equipe médica 
que acionou a Polí-
cia Militar (PM). 

Os agentes po-
liciais tentaram 
localizar o veículo 
com as caracte-
rísticas relatados 
pela vítima nas 
redondezas, mas 
não encontraram. 
A jovem se mante-
ve no hospital com 
os responsáveis. O 
caso é investigado 
pela Polícia Civil.

Na manhã desta quarta-feira (4), a Po-
lícia Militar, por meio do BPFRON, BOPE 
e CANIL/BPCHOQUE, apreendeu 35 mil 
maços de cigarros contrabandeados da Bo-
lívia durante a Operação Protetor das Divi-
sas e Fronteiras. A ação ocorreu na zona ru-
ral de Nova Mamoré, região fronteiriça com 
o país vizinho. 

As equipes realizavam patrulhamento 
em estradas rurais que interligam os muni-
cípios de Nova Mamoré e Nova Dimensão 
quando avistaram uma van branca em ati-
tude suspeita. Após a abordagem, foi reali-
zada uma busca minuciosa no veículo, onde 
foram encontradas 70 caixas de cigarros da 
marca EIGHT.

Os dois ocupantes da van, ambos ho-
mens, não forneceram detalhes sobre a ori-
gem da carga, limitando-se a informar que 
receberiam R$ 5 mil pelo transporte do ma-
terial até a cidade de Buritis.



Rolim goleia Gênus por 10 a 1 na decisão 
do Rondoniense Feminino de 2024

O Rolim de Moura deu um passo 
gigante rumo à conquista do Cam-
peonato Rondoniense de Futebol 
Feminino ao golear o Genus fora de 
casa por 10 a 1 na primeira partida 
da fi nal.

O resultado, construído no está-
dio Aluízio Ferreira, em Porto Ve-
lho, deixou o título praticamente 
defi nido para o Tigre da Zona da 
Mata, que terá a chance de confi r-
mar a conquista no jogo de volta, 
em Alto Floresta d’Oeste, no domin-
go (08/12).  

Em uma atuação cooperativa, 
Vivi e Evellyn brilharam, marcando 
três gols cada. Juliana, Maria, Jajá 
e Fernanda também deixaram suas 
marcas, completando a goleada. 

A partida teve um signifi cado 
especial, pois marcou a estreia dos 
novos refl etores do estádio Aluí-
zio Ferreira em uma partida ofi cial 
adulta. Para o Rolim de Moura, a 
conquista não representará ape-
nas o título estadual, mas também 
uma oportunidade de disputar uma 
competição nacional, algo inédito 
na história do clube.

Joice Awyuka Firmino Aruá, ou simplesmente, Joice Aruá é uma das 
armas do técnico Edilsinho para o segundo confronto

Final do Rondoniense Feminino tem 
presença de joia indígena no Rolim

A fi nal do Campeonato Rondo-
niense Feminino entre Rolim de 
Moura e Genus traz um ingredien-
te especial: a presença de Joice 
Awyuka Firmino Aruá, uma jovem 
atleta de 16 anos, cujo talento cha-
mou atenção do Rolim para a opor-
tunidade profi ssional.

Natural da Aldeia Aruá, Joice 
cresceu em meio à tradição e aos 
desafi os da vida indígena, mas foi 
o futebol que despertou sua paixão 
desde cedo. “Comecei a jogar na rua 
com o meu irmão e os amigos dele, 
era a única menina entre eles. Na 
minha aldeia, jogava com as primas 

e os amigos, sempre fanática por fu-
tebol”, conta a atleta. 

Essa paixão foi alimentada pelo 
pai, Edmar Aruá, também joga-
dor amador, que ela considera sua 
maior inspiração.  

Vestindo a camisa do Rolim de 
Moura, Joice participou de dois jo-
gos decisivos, destacando-se pela 
garra e pelo desempenho em cam-
po. Ela atribui parte de seu cresci-
mento à confi ança depositada pelo 
técnico Edilsinho. “ Eles acreditam 
no meu potencial e em mim. Pre-
tendo continuar melhorando a cada 
partida— conta.


